

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК  
Кафедра социальной работы и реабилитологии**

Аннотация к дипломной работе

**Прерывание беременности как актуальная социально-  
психологическая и медицинская проблема**

Стасевич Мария Владимировна

Научный руководитель:  
Доктор медицинских наук, профессор  
Эдуард Иосифович Зборовский

Минск, 2019

## АННОТАЦИЯ

**Прерывание беременности как актуальная социально-психологическая и медицинская проблема:** аннотация к дипломной работе / Стасевич Мария Владимировна; Факультет философии и социальных наук; кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. руководитель Зборовский Эдуард Иосифович, доктор медицинских наук, профессор.

Цель работы: выявить психологические особенности женщин, прервавших беременность.

Задачи: Провести теоретический анализ литературных данных по теме; Оценить социальный статус и материальные условия женщин, прервавших беременность; Выявить особенности мотивации, направленной на возможное сохранение беременности; Выявить особенности личностной и ситуативной тревожности женщин прервавших беременность.

Объект исследования – женщины прервавшие беременность в разном возрасте аспекте.

Предмет исследования – психологические особенности женщин, прервавшие беременность

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников из 35 наименований. Общий объем дипломной работы – 82 страницы.

В первой главе исследуется что такое аборт, его виды, медицинские последствия аборта, профилактика незапланируемой беременности у молодёжи, социально-психологическая проблема, реабилитация женщин после абORTов.

Во второй главе проводится эмпирические исследования, в которых изучено социально-демографические показатели женщин, прервавших беременность в различном возрастном аспекте, их мотивации на сохранение беременности, ситуативная и личностная тревожность этих женщин,

Выводы имеют практическую значимость и могут быть использованы для улучшения качества жизни и социального положения в обществе женщин, которые прервали беременность, уменьшение количество абORTов, улучшение социально-демографического положения в стране.

## ANNOTATION

Termination of pregnancy as a topical socio-psychological and medical problem: abstract to thesis / Stasevich Maria Vladimirovna; Faculty of Philosophy and Social Sciences; Department of Social Work and Rehabilitation; scientific Supervisor Zborovsky Eduard Iosifovich, MD, professor.

Objective: to identify the psychological characteristics of women who have terminated pregnancy.

Objectives: Conduct a theoretical analysis of literature data on the topic; To assess the social status and material conditions of women who have terminated pregnancy; Identify the features of motivation aimed at the possible preservation of pregnancy; Identify the features of personal and situational anxiety of women who have terminated pregnancy.

The object of the study - women who have terminated pregnancy in a different aspect of age.

Subject of research - the psychological characteristics of women who have terminated pregnancy

The thesis includes in its structure the following elements: introduction, the main part consisting of two chapters, conclusion, list of references from 35 titles. The total amount of the thesis - 82 pages.

The first chapter examines what abortion is, its types, the medical consequences of abortion, the prevention of unplanned pregnancy in young people, the socio-psychological problem, the rehabilitation of women after abortion.

In the second chapter, empirical studies are conducted in which the socio-demographic indicators of women who have terminated pregnancy in a different age aspect, their motivation to preserve pregnancy, situational and personal anxiety of these women are studied,

The conclusions have practical significance and can be used to improve the quality of life and the social situation in society of women who have terminated pregnancy, reducing the number of abortions, improving the socio-demographic situation in the country.